

## Cierran el crédito para las Pymes (El Reforma 22/10/08)

Cierran el crédito para las Pymes (El Reforma 22/10/08) Algunos bancos señalaron que ya no están ofreciendo crédito ni a sus propios clientes. Foto: Archivo Las empresas deben ahora cubrir requisitos más estrictos para tener acceso al financiamiento Jessika Becerra Ciudad de México (22 octubre 2008).- La inestabilidad económica ya ocasionó que los bancos comerciales cierren sus puertas a las solicitudes de crédito de pequeñas y medianas empresas (Pymes), según constató REFORMA en un recorrido por las sucursales de la ciudad. "Ya no estamos dando. Ahorita se cerraron los créditos para Pymes, mandaron un 'mail' hace 10 días donde nos dijeron que debido a la situación económica y los desajustes en el mercado nos abstengamos de dar créditos mayores a 30 días, es decir, casi todos los créditos", explicó un ejecutivo de Santander en el sur de la ciudad cuando se le cuestionó sobre condiciones para el financiamiento de una mediana empresa. "Difícilmente le van a dar un crédito para Pyme, lo mismo está haciendo HSBC y Banorte, lo que está pasando en la economía les pegó a todos", agregó. En otros bancos, la primera respuesta es que ya se endurecieron los requisitos dar financiamiento. Una ejecutiva de una sucursal de Banorte ubicada en Insurgentes y Aguascalientes, en la colonia Roma, expuso que ya no se le está dando crédito a las empresas que tienen dos años de operación, que ahora el requisito es tener cuatro, y si la persona que pide el préstamo no es cliente del banco, es muy difícil que se obtenga. "La gente está dejando de pagar y ya no estamos dando tantos créditos como antes, menos si no son clientes y, sinceramente, aunque abras una cuenta aquí, no creo que te lo den rápido", dijo la ejecutiva. Otra señorita del personal de Scotiabank, de una sucursal de Insurgentes, explicó que el banco no está dando crédito a Pymes desde hace un mes. "Por las condiciones económicas no se está dando ese crédito, ni a nuestros propios clientes", aseveró. En Banamex, el personal reconoció que es más fácil que el banco autorice un crédito Pyme a un cliente que tiene más de tres años en el banco que a uno nuevo, e incluso que se ofrecen más los créditos personales que empresariales. En tanto, en HSBC la explicación fue que hay más cautela porque la cartera vencida del banco se elevó y ahora sólo se presta capital a negocios que tienen tres años de operación y estados financieros "bien armados". La situación es contrastante con lo que ha venido anunciando la Asociación de Bancos de México, organismo que dio a conocer con las últimas cifras del Comité Pymes que el crédito a este sector creció 16.3 por ciento en el primer trimestre de 2008. Gustavo del Ángel Mobarak, especialista en banca del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), consideró que el endurecimiento de los requisitos para que las empresas obtengan financiamiento será una medida que se aplicará mientras la situación económica mejora. "Después de que se estabilicen, el crecimiento del crédito va a ser menor, pues van a tomar menores riesgos debido a que la morosidad crece", comentó. Sólo para medianas Pese a que la banca de desarrollo busca topa con bancos comerciales, sofoles y sofomes, entre otros, la tasa de interés de las líneas de crédito para las empresas, el mercado no lo permite dada la incertidumbre financiera. Nacional Financiera topa la tasa de interés de los créditos en TIIE más 12 puntos, pero los intermediarios financieros y no financieros están pactando con las empresas a tasas variable. "Nafin busca que la tasa de interés esté topada en TIIE más 12 puntos, pero evidentemente, con la crisis, es posible que las tasas tiendan a ajustarse un poco (hacia arriba)", dijo Rebeca Pizano, directora de intermediación financiera y microcrédito de Nafin. Gestores de crédito confirmaron que en el último mes, la oferta de crédito para Pymes se encareció y se volvió más selectiva. Con información de Gabriela Cabrera